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 上午 10 时 05 分宣布开会。 

议程项目 134：2014-2015 两年期拟议方案预算(续)  

 联合国合办工作人员养恤基金的管理费用和《养恤

基金条例》修正案(A/68/7/Add.3 和 A/68/303) 

联合国工作人员养恤金联合委员会报告引起的

行政和经费问题(A/C.5/68/2) 

1. Owade先生(联合国工作人员养恤金联合委员会

主席)介绍联合国工作人员养恤金联合委员会关于联

合国合办工作人员养恤基金的管理费用和《养恤基金

条例》修正案的报告(A/68/303)。他说，报告涵盖养

恤基金2012-2013两年期支出估计数和执行报告以及

2014-2015 年度拟议预算估计数。报告中还列有一个

特别项目，要求审议 2013 年 12 月 31 日起的《养恤

基金条列》修正案。 

2. 截至 2012 年底，养恤基金的资产总额接近 450

亿美元。目前受益人为 67 000 名，每年领取的养恤

金给付额超过 20 亿美元，预计到 2020 年受益者人数

将超过 85 000 万人。 

3. 养恤基金以往 15 年的增长速度是前所未有的，

参与者人数增加了 68%，即每年增加 3.8%。截至 2012

年 12 月 31 日，养恤基金所服务的在职参与者、退休

人员和受益人人数接近 190 000 人。仅 2012 年，养

恤基金就处理了参与者提出的约 55 000 份标准请求，

尽管工作量繁重，基金仍然达到了服务标准，做到答

复请求的时间不超过 15 天。  

4. 养恤基金继续调适其流程和程序，加强内部控制

框架，实现现代化的信息技术系统，以应对其服务对

象的急剧增长、退休人员寿命延长、复杂多变的经济

环境、不断演变的规划设计、基金较高的成熟度及连

带的偿付能力管理。养恤基金将现有的处理和记录系

统改成一个单一的养恤金综合管理系统，以提高服务

效率和质量。内部监督事务厅给出了对该项目满意的

审计意见，该项目仍然是 2015 年在预算内完成的目

标。 

5. 为了应对过去七次精算估值结果出现的下行趋

势，即从 1999 年 12 月 31 日盈余占应计养恤金薪酬

的 4.25%到 2011 年年底亏空为应计养恤金薪酬的

1.87%，联委会设立了一个工作组，任务是考虑采取

措施，确保养恤基金的长期可持续性。工作组的结论

意见和建议已获联委会批准，并被纳入 2014-2015 年

度拟议预算估计数。 

6. 报告第六章载有大会建议采取的行动。虽然还不

需要为当前的精算赤字立即采取任何其他行动，但务

必不能再让养恤基金承受额外的资金或行政负担，以

避免损害其长期的偿付能力或准确及时地支付养恤

金给付额的能力。 

7. 联委会还设立了一个预算问题工作组，审议分别

由投资管理司和养恤基金秘书处提出的拟议预算，并

随后核可了工作组的建议。在核准拟议预算中请设的

新员额时，联委会考虑了遵守联合国人力资源政策和

程序造成的制约因素可能带来的风险。应更新与人力

资源管理厅之间现有的谅解备忘录，以确保养恤基金

的人力资源管理符合其业务和投资需求，并考虑到基

金的机构间性质。 

8. 2012-2013两年期支出总额现估计为185 730 600

美元，与核定批款额194 100 900美元相比，减少8 370 300

美元。养恤金联委会核批的 2014-2015 年度预算总额

为 178 852 500 美元，而联委会请拨的管理费资源总

额在重计费用前为 88 367 600 美元，比 2012-2013

两年期批款净减 9 552 000 美元。经费减少的主要原

因是信息技术部门费用减少，这是养恤金综合管理系

统已经落实以及提高效率后费用节省的结果。 

9. 为了提高养恤基金监督重大偿付能力问题和对

决策进行综合分析的能力，基金秘书处正建议培养新

的技术能力。基金将利用现有结构内的效率，并调动

和合并现有工作人员，使新成立的处只需新设 2 个员

额：1 个 D-1 职等处长和 1 个一般事务团队助理。此

外，财务科请设了一个新的 P-3 会计师职位。 

http://undocs.org/A/68/7/Add.3
http://undocs.org/A/68/303
http://undocs.org/A/C.5/68/2
http://undocs.org/ch/A/68/303
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10. 就投资管理司而言，全球金融危机、政治不稳定性

和自然灾害，使业务环境面临巨大挑战，为此，该司请

设 24 个新员额，以便调整其目标和达到目标。投资管

理司 2014-2015 年资源总额重计费用前为 83 373 600

美元，与2012-2013两年期批款相比净减10.7%。不过，

经费减少的主要原因是，外部管理费用的报告发生了变

化，已将此费用排除在2014-2015年度拟议预算之外。 

11. 养恤金联委会支持秘书长建议任命一个全职代

表协助秘书长履行信托责任。联委会还建议这个职位

所涉费用按照养恤基金条例第 15(a)条的定义，由养

恤基金承担，因此，需要修改条例第 19 条。联委会

认为没有必要建议改变基金现有的治理框架和管理

结构，最近几次审查结果都认为两者适当有效。 

12. 2012 年财务报表是首次根据国际公共部门会计准

则(公共部门会计准则)编制的财务报表，养恤基金收到

了审计委员会对这些报表提出的无保留外部审计意见。

2012年，养恤基金还在落实尚未执行的内部审计建议方

面取得了重大进展。基金秘书处处理了除一项意见外的

所有意见,投资管理司处理了15项意见。养恤基金预计，

2014-2015 两年期，基金秘书处和投资管理司业务的内

部和外部审计费用将大约减少4.7%。 

13. 养恤金联委会正在请大会修订养恤基金条例，以

便将 2014 年 1 月 1 日或以后加入养恤基金的新参与

者的正常退休年龄从 62 岁提高到 65 岁。这项变化将

通过把精算赤字减至占应计养恤金薪酬的约 1%，对养

恤基金的长期偿付能力产生重大影响。它还要求正式

修订养恤基金条例，包括其提前退休规定。 

14. 关于行政和预算问题咨询委员会对管理离职后

医疗保险负债提出的评论意见(A/68/550)，养恤基金

欢迎找到一项全系统的解决办法。但是，行预咨委会

的建议带来了潜在的系统性、法律和财政问题，也为

养恤基金的业务和治理带来风险。此外，大会应将关

于审议养恤基金任务规定的所有请求交由养恤金联

委会处理，而非交由秘书长处理。 

15. 由于23个成员组织实施了23种不同的离职后医

疗保险计划，必须先把它们统一起来并实现标准化之

后，才能找到全系统的解决办法。如果能够解决制定

全系统计划的难题，包括解决与在职工作人员和退职

工作人员既得权利有关的问题，养恤金联委会将欢迎

讨论各种选项。 

16. 必须认识到，参与者作为绕开养恤基金条例提供

养恤金的集体安排的一部分重定缴款方向，将对养恤

基金的精算情况产生直接负面影响，并将产生精算赤

字，从而威胁养恤基金的长期偿付能力。 

17. Huisman先生(方案规划和预算司司长)介绍秘书

长关于联合国合办工作人员养恤基金的管理费用和报

告引起的财政所涉问题的报告(A/C.5/68/2)。他说，养

恤金联委会的报告指出，联合国2014-2015 两年期与养

恤基金有关的管理和审计费用分摊额为 21 324 700 美

元，其中13 370 600美元由经常预算分摊，余额7 954 100

美元由各基金和方案偿还。  

18. 已在该两年期拟议方案预算第 1 款项下开列经费

13 932 000 美元，以支付经常预算分摊的养恤基金中

央秘书处的费用，不包括预期的各基金和方案的偿还

款。大会若核准养恤金联委会的拟议经费和建议，就

意味着2014-2015两年期拟议方案预算第1款(通盘决

策、领导和协调)项下重计费用后将削减561 400 美元。 

19. 穆恩先生(行政和预算问题咨询委员会副主席)介

绍行预咨委会的相关报告(A/68/7/Add.3)。他说，在

管理费用项下，行预咨委会不反对养恤金联委会

2014-2015 两年期的人员配置提议，包括为拟设的风险

管理和法律事务调动3个现有员额和新设2个员额。 

20. 在投资费用项下，行预咨委会不反对拟依据现行

职权范围设立1个助理秘书长职等的负责基金投资的

专任秘书长代表职位。但是，必须再次充分说明这一

职位所需经费的理由，大会应要求联委会在关于

2016-2017 年基金拟议管理费用的报告中提出经修订

的专任代表职权范围。  

http://undocs.org/ch/A/68/550
http://undocs.org/ch/A/C.5/68/2
http://undocs.org/ch/A/68/7/Add.3
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21. 基金行政与投资管理之间的职责分工并不一定

就意味着要将其管理结构一分为二。因此，养恤金联

委会应审查基金的治理安排和管理结构，以确保其预

算资源得到最佳利用，并确保其长期目标的实现，为

此，行预咨委会建议大会请养恤金联委会向大会提交

对基金治理安排和管理结构的审查结果及其相关的

结论和建议，供大会在审议基金 2016-2017 两年期管

理费用的预算时审议。这种审查应考虑到为基金设立

一个单一领导职位的可能性，负责指导其行政和投资

管理两个组成部分，并应详细说明基金高级管理职位

的作用、职责和报告线。 

22. 在大会审议所要求的基金治理安排和管理结构

审查之前，行预咨委会建议大会不核准对基金条例的

拟议修订，其中要求秘书长在任命该代表之前与养恤

金联委会协商。此外，投资管理司现有的 D-2 职位应

保留对该司在现行结构下进行协调和管理的责任。 

23. 行预咨委会期望在 2014 年完成养恤金综合管理

系统并产生预期惠益后，将相应减少今后提交预算中

的所需资源。不过，虽然 2014-2015 两年期的预算总

额在重计费用前减少了 19 468 200 美元，但预算中

的这一减少额主要是由于小盘基金和公开交易的房

地产的外部管理费用在会计处理上发生了变化。因

此，行预咨委会将密切审查养恤基金预算的增长情

况，并希望今后提交的养恤基金预算反映出因实施该

系统而提高效率和节省经费的情况。 

24. Thomson先生(斐济)代表77国集团加中国发言。

他说，77 国集团注意到基金在职参与者人数增加，基

金 2012 年余额增加 50 亿美元。77 国集团还注意到，

基金将报告每年截至12月 31日投资的公允价值和业

务情况。77 国集团尤其对在采用公共部门会计准则之

后关于养恤基金业务情况的报告与关于投资情况的

报告取得比对表示欢迎。 

25. 77 国集团注意到，养恤基金 2012-2013 两年期批

款总额产生 8 370 300 美元的支出结余，基金为

2014-2015 年提出的拟议预算低于2012-2013 年订正批

款。然而，由于减少的数额是改变了行政费用预算拟订

方法造成的，养恤金联委会2014-2015年拟议所需经费

与2012-2013年相比，实际增加了1 795 300美元。 

26. 77国集团注意到拟设立27个员额和10个临时员

额，以及提议设立助理秘书长职等的专职负责基金投

资秘书长代表。77 国集团还欢迎提供更多信息说明提

出此建议的理由、其附加值，以及在多大程度上考虑

了尚待进行的养恤基金治理安排和管理结构审查。77

国集团将密切注视与基金相关的专题问题，并将欢迎

提供信息，说明在执行公共部门会计准则和应对潜在

挑战方面取得的进展。 

27. Lieberman 先生(美利坚合众国)说，美国欢迎作

出努力，最大程度地减少最近市场波动对养恤基金可

持续性产生的影响，并高兴地看到基金不断成长，表

现强劲。不过，美国鼓励秘书处继续探讨各种创新办

法，以尽量减少行政开支，确保基金的长期健康。  

28. 管理基金需要在充足性和可持续性之间取得微

妙平衡。虽然精算师们不能提供绝对准确的预测，但

是，他们根据所获最佳信息合理地概述了基金未来的

偿付能力。因此，美国代表团鼓励精算师委员会继续

调整其所用方法和经济假设，以准确反映联合国系统

内人员配置和报酬的必要变化。 

29. 为了遏制工作人员费用，联合国没有多少选择，

只能精简员工队伍、更多依赖临时工作人员，并要求

减少薪金的年增长率。随着联合国精简工作的深化，

精算假设将需要反映参与者和缴款的负增长。由于经

济不确定性增加，有必要探讨确保基金长期可持续性

的各种途径，包括提高工作人员的缴款率，以反映参

与者寿命的延长，并增加提前退休扣减率，以更好地

反映缴款与养恤金支出之间的关系。首席执行干事提

出简化小型养恤金调整制度，此项提议既合理又公

平。鼓励秘书处严格评价其他福利，确保没有任何一

部分人可以领取大大高于其他人的养恤金福利。最

后，美国代表团欢迎设立专门负责管理投资管理司的

专职秘书长代表，经费由基金提供。 

 上午 10 时 50 分散会。 


